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引子：随着我省2010年普通高校招生考
试工作全部结束。虽然今年本、专科、高职共
录取新生37.8万人，录取率达到了67.3%，但
按56.2万人的总考生人数来看，仍有近19万
的考生将落榜。这其中，有相当大一部分考
生成绩在300-350分上下，对于他们而言，是
复读重新上大学或上一个并不满意的专科学
校，还是直接参加技能学习，是一个十分苦恼
的问题。为此，本报联手教育专家，推出“五
看”专题，为300分上下的考生择校提供一定
的参考。

又是一年高考结束，很多学生和家长又
在被五花八门的学校弄得眼花缭乱，300分
左右上什么性质的学校，什么样的学校适合
自己，一时也不知道如何选择？自己又该改
何去何从？

家住安徽省淮北市的李杰，高考考了
350多分，自己参照今年的分数线，只能上一

所普通的大专院校。可是他对大专院校并不
感兴趣，自己一心就想学一门专业技能。可
是父母非要李杰上大专院校，这让李杰很是
很纠结、很苦恼。

专家建议：当今社会孩子成才并非上
大学一条出路，当大学教育褪去精英的光
环之后，职业教育受到越来越多人的关注，
在市场经济的浪潮中同大学教育一争高
下，而职业教育正好弥补了传统学历教育
的不足。

从历年来的大学毕业生统计，2009年毕
业生：559万，2010年毕业生610万，每年还有
20%-40%的毕业生沉积没有找到工作，或是
呆在家里，大学生真正找到专业对口的工作
不足20%，其实中国大学体制制度普遍存在
问题，对学生的能力培养、素质培养重视不
够，而一些大学，采取的是严进宽出的模式，
应试教育魔棒下，培养了大量轻松混得大学

文凭的学生，这是中国学历教育的弊端。
因而，职业技能、实践操作是学生择校

所要考虑的关键问题。在现实环境中，许
多大学生找工作屡屡碰壁，不得不为了饭
碗而选择“回炉”培训技能，这是因为市场
的需要，因为一旦毕业，就离开了大学的温
床，要面对的是现实的残酷，生活的压力，
这时他们才知道掌握一门专业技能是多么
的重要。

目前很多大学生毕业以后找不到工
作，原因在于社会上的诸多公司和企业出
于对人力成本的考虑，都不愿意付出培养
大学生的成本，他们需要的是有一技之长、
能实践操作的人。然而恰恰相反职业院校
毕业的学生受到了各大公司和企业的青
睐，以安徽新华电脑专修学院为例，在培养
人才方面，学院不单单只培养技能型人才，
同时还注重学生实践操作，把企业工作流

程、工作项目还原到课堂上。不仅节省了
时间，也降低学习成本，这一模式具有传统
学历教育不可比拟的诸多优势！

“300分考生如何选择适合自己的好学校”系列报道（二）

看体制：职业教育备受专家称赞

新华学子上手快、动手能力强，受到
众多用人单位的一致肯定。图为新华学
子正在现代化网络实训中心接受“综合项
目实训”。

1、黑匣子：目前，合肥市只有长途大

巴车才装有黑匣子。 2、安全带 ：目前

的校车，连每个孩子一个座位都不能保

证，更不用说每个位子都有安全带了！

3、校车标志 ：多个学校接送学生的校车

都没有“校车”标志。4、照管人员座位：合

肥校车一般都非常紧张，尚未为照管人

员安排座位。

新国标规定：7月1日起小学生校车须装“黑匣子”

合肥尚未有校车安装黑匣子

星报讯（姚翔 记者 赵莉 王玉） 接连

多日，本报已接到不少咨询电话：“今年10

月10日是周日，按照正常情况婚姻登记机

关不上班，但我和男友很想在这一天登记

结婚，不知有没有什么特殊安排？”为此，记

者咨询了省民政厅社会事务处、合肥市社

会事务处等相关负责人。

新人登记结婚青睐“三连十”

2010年 10月 10日是“三连十”。省城

的一位王小姐告诉记者，她和男友一心

想着找一个有纪念意义的好日子将“红

本本”领到手，开启美好的婚姻生活。“我

看了一下日历表，10月 10日是周日，不知

道婚姻登记处会不会上班啊？我真的很

担心啊！”

民政暂未接到相关文件通知

针对新人们的担忧，记者分别咨询

了省民政厅社会事务处、合肥市民政局

社会事务处等相关负责人。“目前省厅还

未做安排，也未接到国家民政部的相关

通知。如接到通知，省厅将会及时告知

广大新人。”省民政厅社会事务处处长刘

洪玉介绍说。

随后，记者又连线了合肥市民政局负

责人高光平：“社会上认为的10月10日这样

的好日子，现在我们没接到任何文件和通

知，所以还并不能确定合肥市婚姻登记部

门在这一天正常上班。”“不过请大家耐心

等待一下，如果有文件下发，我们肯定会

执行，确保新人顺利领取结婚证。”高光

平补充说道。

酒店 部分年初就被预订

记者昨日走访了合肥市的各大酒店

了解到，‘三连十’这个特别的日子，婚

宴预订也非常火爆，各大酒店均被订

满。

昨日上午 11 点，记者来到合肥元一

希尔顿酒店，一对情侣正在咨询 10 月 10

日是否可以订到婚宴，他们告诉记者，

他们几乎跑遍了合肥的中高档酒店，因

种 种 原 因 ，到 现 在 还 没 定 下 ，非 常 着

急。随后，记者走访了天鹅湖大酒店，

古井假日等酒店，发现各大酒店预订情

况相当火爆，很多新人甚至在年初就已

预订酒店。

伴随着婚宴的火爆，也让花店的生意

升温不少。省城桐城路上的花店老板表

示，随着10月10日的到来，当天玫瑰花的花

价必将大涨。

“你的校车安装黑匣子了吗？”按照国家质监部门和国家标准委

联合发文规定，每辆小学生校车必须安装安全带，且校车应装有“行

驶记录仪”，也就是俗称的“汽车黑匣子”，用来记录车辆行驶速度、时

间等信息。昨日，记者走访了学校、质监局、教育局、交警，发现合肥

市校车安装“黑匣子”，实施难度有点大。 记者 鲁龙飞 桑红青

据合肥市质监部门介绍，新国标对专

用小学生校车的防火措施、安全带、出口等

内容都作出了明确的规定。其中包括，校

车至少应设两个应急出口，乘员为13至24

人时，应急出口数量不少于3个；小学生座

椅须配备安全带；校车应至少安装1个照管

人员座位，位置应靠近通道等。

值得关注的是，专用小学生校车还必

须安装汽车行驶记录仪，俗称“黑匣子”，可

对车辆行驶速度、时间、里程以及有关车辆

行驶的其它状态信息进行记录、存储，并可

以通过接口实现数据输出。

昨日，记者采访了合肥市部分配有校车

的小学，多数校长均表示还没接到相关通

知。一位民办学校负责人坦言，花三四十万

购专门校车，资金是最大的问题，目前合肥

市民办小学招生成本花费已很高，如再支付

这样一笔费用，多数学校都会觉得吃力。

合肥市某中学校长分析认为，给校车安

装黑匣子确实是一件好事，但“黑匣子”数据

将由谁保存？装“黑匣子”、换校车，经费何

处来？这些都应该由相关部门明确。

另外，这个标准涉及的仅是“小学生校

车”，交通安全问题更为突出的“幼儿园校

车”没被纳入强制标准中来。这些都需相关

配套制度来加以完善。

据合肥市教育局法规处相关负责人

介绍，目前合肥市配备校车的小学不多，

公办小学基本没有，据不完全统计，合肥

市只有部分民办小学配有校车接送学

生。虽说我国首部强制性国家标准《专用

小学生校车安全技术条件》7月1日起已

正式实施，但就目前合肥市部分小学办学

条件，实施起来还有一定难度。

该负责人解释说，应该说制定国家标

准，给校车装上“黑匣子”相当于给小学生

校车上了一道“硬保险”。 但就合肥市目

前而言，有校车的多数是民办学校，如果

每所学校再花几十万购置装有“黑匣子”

的校车，如果校车费用支出太大，民办学

校会考虑把这块费用转嫁到家长头上，通

过提高学费来分担这块支出。

昨日下午，记者就此事采访了合肥市

交警支队相关负责人。该负责人介绍，合

肥市一直以来就坚持对接送学生的校车进

行统一检测，将校车超员行为作为重点查

处；重点检查校车驾驶人的准驾资格，学

校、幼儿园是否有与校车驾驶员签订责任

书等。“但在我们检查的过程中，确实发现

有些校车存在安全隐患或超载等问题。”该

负责人称。虽然新国标规定已有一定时

间，但目前合肥市尚未有校车安装黑匣子。

“新国标”小学生校车须装“黑匣子”

学校 装“黑匣子”存在不少问题

教育局实施起来有一定难度

合肥 尚未有校车安装黑匣子

现状 校车距离“新国标”太远

省城新人期盼领“三连十”红本本
民政部门：目前还没具体安排

住进新居 一年用不上天然气
昨日，省城福满华庭小区业主杨女士向记者反映：去年，其住进新居才发现，小区压根不通天然气。“原以为过段时间会通上天然气”，可到现在也没

用上。随后记者从相关部门了解到，由于道路限制，燃气管道暂时无法铺到该小区，等乐水路修建后，天然气管道将铺到该小区。 记者 马冰璐


